
"LA VIOLENCIA DEBE SER RESPONDIDA DE MANERA RAZONABLE, 

INTELIGENTE Y JUSTA"  

Así lo manifestó el Presidente Lagos en su intervención en el Acto por la Paz, 

desarrollado esta tarde en el Parque Forestal en el marco de la Fiesta de la Cultura 

Ciudadana. 

El Mandatario sostuvo además que "la lucha contra el terrorismo no debe hacerse a 

costa de las libertades que la humanidad ha conquistado con tantos sacrificios en la 

época contemporánea". 

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo que la posición chilena frente al 

terrorismo es muy clara y que en ese marco el país y el Gobierno no pueden ser 

neutrales ante situaciones como las vividas en Nueva York y Washington el pasado 11 

de septiembre. "Más que la agresión a un país, esto ha sido un atentado contra toda la 

humanidad. Por eso hoy quisiera desde aquí decir que la posición de Chile es clara. No 

somos neutrales: compartimos la ira de los inocentes y de aquellos que murieron y 

cayeron, porque nuestra propia historia no ha estado exenta de odio ni de fanatismos, no 

ha estado exenta de violencia". 

 

El Primer Mandatario fue el orador principal del "Acto por la paz", inserto en el marco 

de la Fiesta de la Cultura Ciudadana que se desarrolló esta tarde en el Parque Forestal 

ante un numeroso público que desde muy temprano disfrutó de actividades recreativas, 

artísticas y culturales. Acompañado en el escenario por su esposa, Luisa Durán, y por 

los principales representantes del ámbito político, económico, religioso y social del país, 

el Presidente Lagos dijo en su discurso que "este acto es expresión de la unidad moral 

de Chile y de la unidad moral de los chilenos con la humanidad. Somos parte de 

distintas historias, tenemos aquí distintas creencias y distintas convicciones, pero somos 

parte de una experiencia común: la vida humana". 

 

Más adelante manifestó que hechos como los ocurridos en Estados Unidos no tienen 

justificación alguna, desde ningún punto de vista. "Lo digo con la más profunda de mis 

convicciones, que es la convicción de cada uno de los hijos de Chile. Ninguna razón, 

ninguna historia, ningún sufrimiento, puede justificar el asesinato colectivo". 

 

El mandatario destacó que Chile ha aprendido a construir su historia a partir de la 

experiencia vivida a través de los últimos años. "Hemos aprendido como país que 

debemos coexistir y aprender a coexistir con muy distintas religiones, con muy distintos 

pueblos, con naciones muy diferentes, con razas distintas. Por eso hoy, aquí está el 

Chile que refleja esa convivencia. Aquí están los representantes de las diversas visiones 

religiosas de las cuales Chile es tributario, aquí están judios y musulmanes, libres 

pensadores, católicos y protestantes. Aquí están todos aquellos que ven que la relación 

de uno con un ser superior nace de lo más profundo de nuestras convicciones".  

 

Del mismo modo, el Jefe de Estado recalcó que el país reforzará las medidas de 

seguridad como una forma de evitar que se repitan hechos como los vividos 

recientemente en Estados Unidos. "El mensaje que ustedes quieren mandar en el mundo 

es claro. Nos importa lo que pasa más allá de nuestras fronteras porque la humanidad es 

una sola. No vamos a dejar que nos arrebaten la paz que gozamos en Chile. 

Defenderemos nuestro derecho a vivir en paz. Hemos tomado las medidas para que aquí 

podamos sentirnos más seguros. Cuidaré de la seguridad de los 15 millones de chilenos 

y chilenas. Es una tarea de todos y todos los chilenos estaremos a la altura de lo que se 

nos demanda". 



 

Más adelante, el Presidente Lagos sostuvo que la lucha contra el terrorismo "no debe 

hacerse a costa de las libertades que la humanidad ha conquistado con tantos sacrificios 

en la época contemporánea". Destacó asimismo que "la violencia debe ser respondida 

de manera razonable, inteligente y justa, sin generar nuevos hechos de violencia 

masiva".  

 

Finalmente, el Primer Mandatario ratificó su voluntad de aumentar "el cuidado 

responsable de nuestra seguridad, porque a la larga hemos aprendido que el único 

camino sólido es más libertad para defender la libertad, más democracia para defender 

la democracia, más humanidad, para defender a la humanidad". 


